
市政總質詢 2512 

質詢議員：鄭議員美娟（民進黨團聯合質詢） 

日期：112 年 11 月 23 日上午 

紀錄：余雅婷 

鄭議員美娟： 

副議長、秘書長、市長、各位一級主管、現場媒體女士先生，以及電視

機直播前的市民朋友，大家早安，我是鄭美娟，現在是我跟民進黨團的聯合

總質詢時間。 

首先今天會跟市長談大型建設，因為高市長妳在建設上是無半撇的，妳

反而還會去反建設，什麼是反建設呢？就是妳不去維護既有的建設，還會把

它搞砸、搞爛、搞封閉，所以如果妳不會做大型建設沒關係，本席今天來跟

妳討論，關於民眾參與社團的權利，還有關於鄰里居家安全權益的問題。 

我想先問一下，新竹市目前總人口數有多少？市長妳知道嗎？市長您請

回答。 

高市長虹安： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員關心。目前是 45 萬 5,000 人。 

鄭議員美娟： 

對，大概是這個數字沒有錯，所以市長妳很清楚妳有 45 萬 5,000 多位市

民，等待妳去照顧。新竹市有 122 個里，45 萬 5,000 多位市民朋友，妳覺得

妳有照顧好我們的市民朋友嗎？上任以來到現在，妳有照顧好嗎？妳要不要

簡短說明一下？ 

高市長虹安： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員關心。我們絕對是盡全力把市民

照顧好，謝謝。 

鄭議員美娟： 

市長妳的回答很漂亮、很完美，但事實上真的像您所說的這樣子嗎？市

長，如果說過去有一些人民團體，長期在從事像照片上看到的，關懷弱勢，

他們有去照顧獨居長輩，他們從民國 99 年就成立至今，期間經歷過政府的改

朝換代，從許明財市長一直到林智堅市長，不分藍綠，他們通通都可以申請

到經費，來辦理關懷弱勢有意義的活動。但是到了高虹安市長妳主政的時期

之後，就再也申請不到經費來辦理。其實我知道人民團體，他們絕對不會說

是在申請上、程序上出了什麼錯誤，因為過去他們已經有相當豐富的申請經

驗。我想請教一下市長，妳認為會是什麼樣的原因，讓這些人民團體要辦理
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關懷弱勢的活動，卻申請不到市府的補助經費呢？妳覺得會是什麼樣的原因

？市長。 

高市長虹安： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員關心。因為您這個部分有馬賽克

，所以我也看不太到這是哪一個人民團體，所以如果美娟議員有發現說有人

民團體來跟妳…… 

鄭議員美娟： 

所以我針對的問題是，他們要辦理關懷弱勢的活動，什麼樣的原因會申

請不到？妳覺得會是什麼樣的原因？我們不分團體。 

高市長虹安： 

因為其實我們收到的案件都非常多，同時我們有 1,200 個人民團體，所

以在這個部分我們確實會收件。這部分是哪一個團體有狀況，可以再告訴我

們，讓我們來檢視一下發生什麼問題。 

鄭議員美娟： 

您先請坐。我想如果市府不去核銷經費沒關係，應該要正式回文給申請

的團體，告訴他們市府不核給你，並且市府應該說明什麼樣的原因，核准沒

有通過，或是未達申請的標準。有一些人民團體甚至會被社會處回覆說：「

你們先辦，辦完我們再看有沒有經費可以給你們用。」市府不先核給人民團

體，請問這些團體要怎麼辦理這個活動、預估經費？怎麼抓人數？如果他今

天辦理的是參訪活動、自強活動，車輛怎麼抓？人數要帶多少人去？社區參

訪活動他們還要先預付導覽費用，你們可能不是很清楚。 

社會處長請問一下，人民團體在申請經費的流程跟相關規定，如果他們

沒辦法正常申請的話，通常會是什麼原因？你們通常是遇到什麼原因，沒有

辦法讓他們申請？社會處長請妳說明一下。 

社會處黃處長佳婷： 

副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員對於人民團體申請補助案子的關心。

通常在補助的時候，人民團體要申請辦理活動，其實我們不會拒絕叫他不要

辦，因為辦理活動是人民團體的權利。 

鄭議員美娟： 

你們當然不會叫他們不要辦，你們只是不會審核給他們而已。所以我問

妳說，是什麼樣的原因會審核不過？通常會有什麼原因？資料沒有補齊嗎？ 

社會處黃處長佳婷： 

可能就像議員您講的，有可能是資料沒有補齊，就是裡面相關經費可能

核算有誤，又或者是相關的資料還沒有齊全，所以這些都有可能會造成審核
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不通過的原因。 

鄭議員美娟： 

好，我知道，妳請坐。通常就是案件沒有補齊。為什麼本席今天要說這

個？不只是人民團體，甚至有年輕的里長在申請經費的過程中，因為跟市長

立場不同，被直接狠狠打槍，有協助申請的承辦直接告訴這位年輕的里長，

他直接坦白跟里長說：「市長說沒有辦法，因為你太綠了，因為你顏色的關係

，所以申請不到。」市長，我想妳是新竹市民的大家長，妳不是某一群人的

市長而已，妳不應該在服務民眾這件事情上，搞這個政治立場，做政治排擠

。過去改朝換代都不曾影響的，但是今天換妳高虹安當市長就變了。我想臺

灣是一個自由民主的國家，我們的市民有自由的立場、思想，如果今天妳已

經貴為市長，但是卻因為這個人民團體裡面部分成員跟妳的立場是不相同的

，妳就選擇封殺這個團體，我想這就表示妳跟不上民主國家的自由人民。 

社會處請問一下，我們未來在申請這些經費，是不是都可以一一回文給

這些團體？不管申請有過或是沒有過，有過的你們要告訴他申請經費有達到

多少，要給多少經費。沒有過，妳更要提前告訴他們，在活動開辦之前就要

告訴他們，你們活動因為申請沒有達到哪個標準，或是需要補件，要讓人家

知道，不要讓人家辦完活動才發現沒有經費，申請沒有過，什麼原因還不知

道，也完全不告訴人家，可不可以這樣做？社會處長請妳回答。 

社會處黃處長佳婷： 

副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員再次對於人民團體補助案子的關心。

也跟議座報告，這個部分因為目前的補助要點裡面，規定如果有核准補助案

的話，我們會再發文，就是請單位來核銷。 

鄭議員美娟： 

沒有核呢？如果不核准的話會不會發文？可不可以發文？ 

社會處黃處長佳婷： 

沒有核准的部分，這要分成幾個層面來說，如果他們有按照時間點，在

1 個月前有送件的話，當然我們可以做…… 

鄭議員美娟： 

所以妳的意思是在活動時間的 1 個月前送件，不管有沒有過，你們都會

告訴他們嗎？可以嗎？ 

社會處黃處長佳婷： 

應該是說如果他在辦理活動前 1 個禮拜才給我們的話，我們當然沒有辦

法在辦理活動前回覆他。至於剛議員所說的，希望我們不管有過沒過…… 

鄭議員美娟： 
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這個有沒有相關規定？我們有沒有明確的規定出來？ 

社會處黃處長佳婷： 

有，補助要點裡面確實是有說明，要在 1 個月前做申請。 

鄭議員美娟： 

接下來是不是可以通通都回覆？不管有過或沒過，可不可以？ 

社會處黃處長佳婷： 

目前要點是說有通過的話會回函。 

鄭議員美娟： 

所以我現在要爭取沒有過的。 

社會處黃處長佳婷： 

沒過的部分，我們這邊看看是不是要研議來去做…… 

鄭議員美娟： 

再看看、再研議，就是不要辦嘛！市長，那妳來回答，可不可以這樣做？ 

社會處黃處長佳婷： 

謝謝議員。 

高市長虹安： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員的關心。首先先跟您澄清一下，

妳剛所說的其實是錯的，因為其實我這邊…… 

鄭議員美娟： 

我哪裡說錯了？ 

高市長虹安： 

因為您剛說我講說因為這個里長很綠，這句話我絕對沒有說過。 

鄭議員美娟： 

請妳回答我剛才的重點就好，可不可以回覆？如果申請沒有過，可不可

以回覆？ 

高市長虹安： 

美娟議員妳不能夠在議會質詢的時候，把這個帽子扣在我頭上，妳必須

要讓我有辯駁的機會，好不好？所以第一個，我先跟您說，像劉康彥負責的

健康太極推廣協會，我們就有補助。鄭貴元他太太…… 

鄭議員美娟： 

妳不用跟我講這個，那個不是我爭取的協會，請妳尊重我。主席，請時

間暫停，妳請坐。 

陳議員建名： 

主席我們還是希望市長…… 
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主席（余副議長邦彥）： 

我已經叫市長坐下來了。 

陳議員建名： 

謝謝。 

主席（余副議長邦彥）： 

妳有聽到我叫市長坐下來？ 

楊議員玲宜： 

我希望主席還是可以維持議場的秩序，這是我們議員的職責，我們在質

詢、在釐清事情，當市長妳有發言，想要澄清也可以，沒有問題，但是請針

對問題回答。她現在是問妳說，如果申請活動沒辦法通過核給他，可不可以

也回函回覆對方？問題是這個。 

鄭議員美娟： 

妳就針對我的重點回答就好。 

楊議員玲宜： 

妳已經占用她的時間，回答重點。 

鄭議員美娟： 

市長，你們有你們的澄清專區，你們很愛用澄清專區來亂發文的，你們

可以用澄清專區就好，不要浪費我的時間。我再強調重點，我希望未來的申

請經費，不管有過還是沒過，都要發文告訴這個人民團體，不要讓他們傻傻

地等，怎麼會辦完活動還不知道自己經費到底被核銷了沒有？ 

繼續來關心鄰里安全監視器建置的議題。我們身為民意代表，經常會接

收到很多需要服務的事情，監視器就是其中的一項，鄰里安全所需的設備。

但很遺憾，本席今年提報很多要裝設監視器，其中有 14 支都還沒有去裝上。

其實本席提報的這些，應該要增設監視器建議，遠遠大過於這個數字，剩下

的這 14 支，其實都是經過保安科的員警和里長，一起去現場來會勘的。我們

都會經過保安科的員警，現場用他們的專業做治安需求的判斷，員警認為有

需求才會錄案。我再強調一次，監視器是因為鄰里安全所需。警察局長請妳

說明一下，我們監視器安裝作用在哪裡？簡單說明就可以了。 

警察局張局長素菱： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員關心監視器安裝的問題。監視器

的安裝就是為了地區、轄區的治安，為了空間的安全做相關監視系統的安裝

，希望能夠藉此對於相關危害治安的狀況有所監控。 

鄭議員美娟： 

是，謝謝局長，妳講到重點，是為了治安安全的問題來做監控。本席在
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會勘的時候，有拍了一段影片，是本席在寶山路 93 巷這邊做現場會勘要裝設

地點的時候，遇到一些里民，接下來市長還有局長，請你們仔細聽、仔細看

，聽聽民眾最真實的聲音，請播放。 

（影片開始） 

鄭議員美娟： 

他們家被開兩次。 

住戶 1： 

而且有一次媽媽的車真的沒有鎖，他就真的進去裡面。 

鄭議員美娟： 

對呀！妳看多可怕。 

住戶 1： 

就是這邊。 

鄭議員美娟： 

所以這裡真的有裝的必要性。 

住戶 1： 

而且我們上次有報案。 

鄭議員美娟： 

因為那個影片我是確實有看過。 

里長： 

對，她有報案，派出所也都有來，我記得他們有來。 

鄭議員美娟： 

所以才爭取這邊要裝。 

住戶 1： 

而且他都是凌晨過來的。 

里民： 

大約半夜 2、3、4 點。 

住戶 1： 

而且這邊比較多老人家，我覺得真的蠻危險的，對不對？ 

里長： 

這支拍不到這條，要拉過來這邊。 

住戶 2： 

他會翻開摩托車的坐墊看，3 弄那邊也被翻，2 弄那邊連轎車的門都開。

他有開起來？ 

里長： 
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有啦！監視器都看得到。 

住戶 2： 

有一次有開起來。 

鄭議員美娟： 

對啊！其實這幾條真的有這個問題。 

里長： 

這幾條都有同樣的問題，所以我們希望趕快來…… 

住戶 2： 

都是 2、3 點，3 點至 4 點。 

（影片結束） 

鄭議員美娟： 

局長，請問妳看完這段影片，根據這個影片中民眾的描述，依您專業的

判斷，監視器有沒有必要裝設在這邊的位置？您只要回答需要還是不需要，

根據您的專業來判定。 

警察局張局長素菱： 

主席副議長、秘書長，感謝鄭美娟議員持續關心監視器安裝的問題。我

們看到現場的狀況，我們還須要做其他的評估，所以我沒有辦法直接跟您回

答，是不是要安裝。 

鄭議員美娟： 

妳不敢認定，妳先請坐。 

警察局張局長素菱： 

謝謝。 

鄭議員美娟： 

像這樣子會勘完，我們保安科的同仁在現場，也認定它是有需求的，所

以建議錄案來裝設監視器。但是之後會發生什麼事，你們知道嗎？我告訴妳

，答案就是錄案之後，什麼都不會發生，什麼都不會來做。即便是保安科的

同仁，在現場親耳聽到民眾對於治安上的擔憂，而且也確實有發生了竊賊進

入巷弄隨意去拉車門，也真的有成功拉開忘了上鎖的車門，所以民眾才會這

麼迫切的希望，可以裝設監視器來嚇阻竊賊，萬一發生事情的時候，才能有

影像畫面來追究。但是我們的警局是毫無作為，妳身為警察局長認為應該怎

麼處理？我必須要提醒局長，妳的處理方式不是去為難基層員警，因為同仁

只是基於他的專業，去判定這裡有需求他才錄案的。我想請教一下，如果治

安有需要的話，什麼樣的原因會讓我們警察局，沒有辦法去裝設監視器？您

說明一下。 
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警察局張局長素菱： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員持續關心監視器安裝的問題。我

剛剛所說的評估，包括很多層面，尤其是比方說附近已經有其他監視鏡頭的

安裝，可以監控到這個地區的話，這個就是絕對不需要。還有許多其他因素

我們都要評估，這個部分如果現場沒有兼顧到一些相關因素的話，有可能在

現場的員警表達是不周全的，這個回來之後我們都要做全面的評估。 

鄭議員美娟： 

監視器安裝的部分，我們市長有沒有追蹤的審核權限？ 

警察局張局長素菱： 

這個應該是在警察局內部。 

鄭議員美娟： 

在警察局內部。 

警察局張局長素菱： 

是的。 

鄭議員美娟： 

局長妳先請坐。 

警察局張局長素菱： 

謝謝。 

鄭議員美娟： 

這個資料是警察局向民進黨團所提供的問政資料，是明年 113 年度路口

監視器的編列情形。光年限超過 8 年須要汰換的就有 721 支，但是看來明年

就是只能汰換 460 支，剩下 261 支沒有經費的話，我們通常怎麼處理？局長

我們會怎麼處理？ 

警察局張局長素菱： 

主席副議長、秘書長，感謝鄭美娟議員持續關心。有關這一類，如果沒

有辦法及時用現有的預算經費，來做汰換的話，我們就會把案件函文給工務

處這邊。 

鄭議員美娟： 

所以由工務處來辦理？ 

警察局張局長素菱： 

工務處這邊有一些相關的經費可以做處理。 

鄭議員美娟： 

我再請教一下，我們預計明年要汰換的 460 支，汰換的順序是怎麼樣定

義？誰來決定？ 
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警察局張局長素菱： 

汰換的部分一定是按照它的使用年限、還有損壞率或者功能，各方面綜

合考量。 

鄭議員美娟： 

好，您先請坐。我們再看到右邊那一張公文，內容大概是有關市府工務

處支應本局建置監視器的金額和數量，可以看從 103 年到 112 年都是由市府

工務處來支應的。金額高達 1 億 7,000 多萬元，一共建置了 2,952 支還有 235

臺主機，也就是平均每一年，工務處就要支應警局將近 2,000 萬元的經費來

建置監視器。監視器的建置、治安的需求，到底是工務處的職責還是警察局

的職責？警局的經費如果不足，就要請工務處來幫忙支應，本來這聽起來也

沒有什麼問題。但是問題就出在於警察局沒錢裝監視器，由工務處來裝設的

話，工務處是怎麼決定裝設監視器的先後順序？工務處有判定治安需求的專

業在嗎？我們再看一下框起來的這個字，這是議員及里長提報截至 11 月 8

日，今年總共還有 91 支沒有經費可以建置。請教一下工務處長，我們今年的

監視器建置經費都用完了嗎？今年的部分。 

工務處曾處長嘉文： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員詢問監視器這些事情。其實我們

並沒有專責監視器的科目，我先跟議座報告一下，基本上目前監視器相關需

求的部分，當然如議座所說，都是由警察局主責，因為他們有專業的會勘，

後續如果他們年度的新設汰換經費不足的時候，才會跟我們市府額外做申請

，以上。 

鄭議員美娟： 

我們的經費用完了嗎？今年的。 

工務處曾處長嘉文： 

今年的部分其實理論上應該還是有剩。 

鄭議員美娟： 

還有剩餘？ 

工務處曾處長嘉文： 

年度還沒結束還有剩餘。 

鄭議員美娟： 

還有剩餘，但是我們卻回說還有 91 支還沒裝，而且這些都是有錄案的。 

工務處曾處長嘉文： 

報告議座，應該是說如果有需求的話，再來跟市府這邊做申請。 

鄭議員美娟： 
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所以就是警局沒有負責提報？ 

工務處曾處長嘉文： 

這個部分我就沒有這麼清楚。 

鄭議員美娟： 

處長，你請坐。所以我們有經費，警察局卻不去提報，把議員的提案做

列管就好了。我們可以看到這張圖表，這張是今年 91 支沒有核發的細項，可

以看到從第一筆今年初最早 2 月開始，民進黨團議員就有開始做監視器會勘

爭取的紀錄，但是通通跳過沒有裝。我們看一下最左邊列管的數字，最左邊

這一排從編號 16 到編號 109，如果是照列管數字的順序來做建置的話，中間

消失掉的一些數字，是表示已經著手建置的意思嗎？警察局長妳要不要說明

一下？這些列管是有編號的。我們可以看編號 33 直接跳到編號 46，中間消

失掉的是已經開始建置了嗎？ 

警察局張局長素菱： 

主席副議長、秘書長，跟鄭美娟議員報告，這個…… 

鄭議員美娟： 

中間跳過的案子是誰的案子？誰爭取的？ 

警察局張局長素菱： 

我在這邊沒有完整的名冊。 

鄭議員美娟： 

不清楚，為什麼會跳過？沒有依照列管的順序做爭取、做建置？ 

警察局張局長素菱： 

我跟議員報告，後面妳有看到發文的字號，發文就是會勘決定確實要建

置的話，我們就會發文出去給工務處，每一個案子都是逐一發文的。 

鄭議員美娟： 

所以後面都是有發文表示要建置。但是剛剛工務處長的回覆是說，今年

的經費還沒有用完，你們確實有發文嗎？ 

警察局張局長素菱： 

文號都在。 

鄭議員美娟： 

工務處長為什麼沒有做？請您回答一下。 

工務處曾處長嘉文： 

副議長、秘書長，再跟鄭議員報告說明，目前其他公共工程的工程經費

部分，基本上在警察局的部分如果後續補助的話，是屬於獎補助的經費。公

共工程款的部分，基本上是由…… 
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鄭議員美娟： 

你不要跟我繞這一些，你只要告訴我為什麼不做？警察局說發文了，但

你不做，是高市長決定不做的嗎？ 

工務處曾處長嘉文： 

報告議座，我們目前所有警察局或是機關團體來函申請的部分，基本上

我們都有逐案簽核做後續的處理。至於有沒有核准，我想我要個案回去做確

認才知道。 

鄭議員美娟： 

你今年剩下的經費，這 91 支有辦法做嗎？ 

工務處曾處長嘉文： 

報告議座，我可能要回去確認一下，因為獎補助金額的部分目前已經差

不多快用完了。 

鄭議員美娟： 

差不多快用完了？ 

工務處曾處長嘉文： 

對，我可能要再確認一下到底還剩多少餘額。 

鄭議員美娟： 

沒人敢回答，所以工務處你在給我繞。監視器的裝設，本席向來都非常

尊重保安科員警的專業判定，民眾跟里長來反映之後，我們都要經過提案，

每一個裝設的地點我們都要去現場看，我們要討論每一支鏡頭的角度，還有

監視器有沒有前後連貫。就像剛剛局長說的，如果要追蹤案件的話，有沒有

前後連貫，這會影響到辦案需求。要用全景還是魚眼，怎麼樣裝設對於市民

的生命財產安全才是最有利的，我們在現場都是討論這些。如果保安科同仁

他現場判定覺得不需要的話，其實本席跟民進黨團的議員，也從來不去強求

，會錄案列管的都是有需求的。結果高市長妳主政的新竹市政府，在服務市

民的立場上，一樣是用政治立場來先決，完全沒有考慮到市民對於市府的期

待。虧這個影片當中有好幾戶人家，還貼著妳今年發送的春聯「竹報平安」

。但他們迫切希望要裝監視器，不要再有竊賊進入，連這小小的希望妳都不

願意去做，哪裡還有平安可言？ 

本席在這邊建議，如果警察局的經費這麼不足，每年都需要工務處來支

應，是不是警局直接把經費編列到夠就好，把維護治安回歸到警局，好讓警

局可以全權獨立依照專業來判定，讓他們直接用他們的專業，來滿足這座城

市的治安需求，不要再受市長外力的干擾。從剛剛提人民團體的補助經費到

裝設監視器，市長都要用顏色、用立場區分嗎？今年 91 支沒有裝設的監視器
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，請問一下局長，明年是不是應該優先來辦理？明年有 460 支的額度，是不

是應該優先辦理？請您回答我，期程什麼時候？請妳趕快回答我。 

警察局張局長素菱： 

主席副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員持續關心明年監視器汰換安裝的

狀況。我這邊必須要說明，因為每年都有工作計畫，我們在提出工作計畫的

時候，就有相關的安排，這個工作計畫…… 

鄭議員美娟： 

妳只要告訴我 91 支，明年會不會優先來辦理？這已經是今年初會勘到現

在，妳還要拖到明年都不做嗎？ 

警察局張局長素菱： 

在明年的這個…… 

鄭議員美娟： 

我剛剛都告訴妳有竊賊進入到巷弄去了，而且是進去好幾次，里長也在

現場講了，影片中有看到里長，妳沒看到嗎？ 

警察局張局長素菱： 

謝謝鄭議員關心。跟鄭議員報告，有關目前按照排序已經進入系統的監

視器必須要安裝的地點，這個部分我們會把它納到明年的工作計畫裡頭。至

於優先建置這個部分，我必須要跟鄭議員說明，它還是有一個排序的，我們

有一些既有的必須立即要…… 

鄭議員美娟： 

妳都發文了。 

警察局張局長素菱： 

我們會把它納入工作計畫，謝謝鄭議員關心。 

鄭議員美娟： 

我明年會持續追蹤這一些，妳請坐。 

警察局張局長素菱： 

謝謝。 

鄭議員美娟： 

最後來關心公園要建置廁所。我們先看到這個照片，這是關埔地區在去

年底的時候，因為某一處化糞池的關係，發出一些惡臭的問題。當時清了 6

臺的水肥車，都還是有味道，環保局長、市長都很清楚。一樣的道理，我們

今天要在受歡迎的公園建置廁所，對於民眾是一個便捷的設施，但是也很容

易變成民眾厭惡的設施，因為維管不容易。所以儘管有一些公園會擺放流動

廁所，但是民眾還是不願意去用，就是因為它會臭。看到這是狗狗公園的簡
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易型廁所，在這邊設簡易型廁所，是因為這邊是高灘地的關係，河川局規定

沒有辦法在河堤內，設置不能拆除的廁所，所以設置簡易型可以拆除的。但

這種外觀看起來很乾淨，但是其實用久了，妳光看照片，就可以想像到現場

其實都是惡臭的，但是因為它還是在左岸，那邊很空曠，所以空曠的環境不

會影響太多，因為附近沒有住戶也沒有店家。但是妳要把這樣一座簡易型的

廁所，放在中央公園的話，妳可以想像那個味道會有多臭嗎？市長，我會建

議妳不要用，我知道妳是用護城河那一座林智堅市長蓋的廁所，因為它價格

高，所以妳要蓋一座 200 萬元以內的廁所在中央公園。但是這樣的簡易型廁

所，未來如果發出惡臭的話，妳能保障嗎？我知道這要用化糞池來施作，這

沒有用接管的，是不是？工務處長這邊是不是沒有污水納管？ 

工務處曾處長嘉文： 

副議長、秘書長，謝謝鄭美娟議員詢問中央公園。中央公園這邊基本上

是屬於原本的東二區…… 
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